

## Offre de stages

Dans le cadre du programme Sud de PSL-ENS, l’Institut français de recherche au Nigeria lance une offre de stage à destination des normaliens en master ou pré-doctorat. Cette offre vise à permettre aux étudiants d’acquérir une expérience de recherche en travaillant en étroite collaboration avec l’équipe scientifique de l’IFRA-Nigeria. L’équipe est actuellement composée de quatre chercheurs : Pauline Guinard, géographe et directrice ; Delphine Manetta, anthropologue et directrice-adjointe ; Stefan Le Courant, anthropologue et chercheur CNRS en affectation ; ainsi que Mark Van de Velde, linguiste et chercheur CNRS en affectation. L’équipe scientifique est complétée par une Volontaire internationale en administration (VIA), Marie Lureau, préparant une thèse de doctorat. Pour plus d’informations sur les projets et les activités scientifiques de l’IFRA-Nigeria, vous pouvez consulter le site internet de l’IFRA-Nigeria.

**Durée du stage :** de 3 à 5 mois (à temps plein)

**Format :** sur place (Ibadan, Nigeria)

### Principales responsabilités

1. Aider à l’organisation des activités scientifiques de l’IFRA-Nigeria (séminaires, ateliers, conférences, tables rondes, etc.) et préparer les rapports post-événementiels.
2. Soutenir l’organisation d’événements dans le cadre du projet FEF « Alternative Heritage », en particulier les activités de clôture du projet.
3. Contribuer aux résultats scientifiques de l’IFRA-Nigeria en menant des recherches de terrain au Nigeria, en particulier dans le sud-ouest du pays.

### Conditions d'éligibilité

1. Être étudiant à PSL-ENS.
2. Être capable de mener un projet de recherche dans le sud-ouest du Nigeria, en s’inscrivant dans nos axes de recherche :
  - Axe 1. « Croyances, corps et santé »
  - Axe 2. « Citoyenneté, genre et mobilisation »
  - Axe 3. « Dynamique du patrimoine et de l'environnement »
  - Axe transversal. « Humanités numériques »
3. Être disponible pendant 3 à 5 mois entre **février et juin 2026**.
4. Avoir un niveau d’anglais (écrit et oral) suffisant pour être autonome au quotidien et évoluer dans une institution scientifique basée à l’université d’Ibadan.

### Consignes de soumission

Pour faire acte de candidature, veuillez envoyer les documents suivants **sous forme d'un seul fichier PDF** à [director@ifra-nigeria.org](mailto:director@ifra-nigeria.org) :

1. CV (2 pages maximum)
2. Lettre de motivation (1 page maximum)
3. Projet de recherche (2 pages maximum)
4. Copie du dernier diplôme obtenu

**Date limite de candidature : 15 janvier 2026**

## **Internship Programme**

As part the PSL-ENS Global South Programme, IFRA-Nigeria is launching an internship opportunity for master's and pre-PhD students from PSL-ENS. This programme is designed to provide students research experience by working closely with IFRA-Nigeria's scientific team. The team currently consists of four researchers: Pauline Guinard, geographer and director; Delphine Manetta, anthropologist and deputy director; Stefan Le Courant, anthropologist and CNRS researcher on assignment; and Mark Van de Velde, linguist and CNRS researcher on assignment. The scientific team is further supported by an international volunteer in administration, Marie Lureau, who is preparing a doctoral thesis. For more information on the projects and scientific activities of IFRA-Nigeria, please visit the IFRA-Nigeria website.

**Duration:** from 3 to 5 months (full time)

**Format:** Onsite (Ibadan, Nigeria)

### **Main Responsibilities**

1. Assist in the organisation of IFRA-Nigeria scientific activities (seminars, workshops, conferences, panels, etc.) and prepare post-event reports.
2. Support the organisation of events under the FEF "Alternative Heritage Project", particularly the project's closing activities.
3. Contribute to IFRA-Nigeria's scientific output by conducting field research in Nigeria, particularly in Southwest Nigeria.

### **Eligibility Requirements**

1. Be enrolled as a master's or PhD student at PSL-ENS.
2. Be able to conduct a research project in Southwest Nigeria. The research project must be in line with our research areas:
  - Axis 1: Beliefs, bodies and health
  - Axis 2: Citizenship, gender and mobilisation
  - Axis 3: Dynamics of heritage and environment
  - Transversal axis: Digital Humanities
3. Be fully available 3 to 5 months between **February and June 2026**.
4. Demonstrate proficiency in English (written and spoken) sufficient to work independently in daily activities and to thrive within a scientific institution based in the University of Ibadan.

### **Submission Guidelines**

Please send the following documents **as a single PDF file** to [director@ifra-nigeria.org](mailto:director@ifra-nigeria.org):

1. CV (maximum 2 pages)
2. Motivation letter (maximum 1 page)
3. Research project (maximum 2 pages)
4. Copy of the last degree obtained

**Application Deadline: 15 January 2026**